

## NOTES COMMERCIALES ET INDUSTRIELLES

Le Chili est entré dans la convention postale; en conséquence les correspondances à cette destination ne paieront plus que 5 cents par  $\frac{1}{2}$  once.

Un marchand de Haïti est venu s'établir à Halifax, N. E., pour faire un commerce direct entre le Canada et St Domingue. Jusqu'ici, tout le commerce de poisson de l'île se faisait par des maisons de commission de New York.

On avait fondé de grandes espérances dans l'Amérique du Sud, sur l'avenir de la farine ou féculé de banane, qui, paraît-il, fait d'excellent pain. Mais les médecins déclarent qu'elle n'est pas plus soutenante que la pomme de terre et qu'elle l'est beaucoup moins que la farine de blé.

La Compagnie de Haras de Québec demande à être constituée en corporation, avec un capital de \$10,000, divisé en 100 parts de \$100 chacune. Ses directeurs provisoires sont: Dr. G. W. Jolicœur, W. H. Polley, Dr. C. Gingras, Cléophas Rochette, A. A. Cantin, G. Roy, John I. Laroche, W. LaRue, P. Corriveau, M. Clément, Dr. C. E. Elliott et le Dr. Duchaine.

Le conseil municipal de West Hawkesbury, Ontario, donne avis qu'il a adopté un règlement ordonnant la fermeture des magasins à 7 h. du soir dans le village de Vankleek Hill, les mardi et vendredi de chaque semaine. Ce règlement ne s'applique pas aux boulangers, charpentiers, cordonniers, forgerons, carrossiers, ni aux magasins qui sont appelés à faire des fournitures pour les morts ou les mourants.

Une mine de fer chromique vient d'être découverte à D'Israëli. Des échantillons du minerai ont été envoyés à Philadelphie et à New-York et ont donné beaucoup de satisfaction, car immédiatement des offres ont été faites par des capitalistes américains. L'exploitation de cette mine produira un grand revenu dans cette section. MM. Nadeau et Provençal, les propriétaires, sont entrés en correspondance avec quelques Américains, mais ils ne vendront leur propriété qu'à la condition que les travaux commencent immédiatement.

Le département de l'Acqueduc de Montréal demande des soumissions pour mardi, le 26 courant à midi, adressées au surintendant, M. A. Davis, pour les fournitures suivantes:

Charbon *Welsh Anthracite*, ou autre anthracite de même qualité; 700 tonnes, livraison au poste des pompes du niveau inférieur, rue McTavish, le ou avant le 1er Juillet.

Charbon *Américain Anthracite Stove*; 120 tonnes; livraison avant le 1er août, comme suit: 15 tonnes au réservoir de la rue McTavish; 41 tonnes au pavillon des roues; 40 tonnes aux ateliers de l'aqueduc rue St Charles Borromée; 10 tonnes aux ateliers de la rue Cadieux; 10 tonnes aux ateliers de la rue du Grand-Tronc, 4 tonnes aux bureaux rue Déséry.

La tonne sera de 2240 livres. Approvisionnement général; briques, ciment, chaux, bois, huile, suif, déchets de coton, étoupe,

lampes, quincaillerie, etc., et bois de service, suivant les formules du département. Les soumissionnaires devront fournir des échantillons.

Tuyaux de plomb, plomb en saumon et étain. Les soumissionnaires devront fournir un dépôt équivalant à 10 p. c. du montant total de la fourniture.

## STATISTIQUES.

En 1880, il y avait aux Etats-Unis 359 fabriques de bonneterie, au capital de \$15,579,000 produisant plus de \$29,167,000 de bonneterie. En 1890 il y avait 796 fabriques au capital de \$50,000,000 produisant \$67,000,000 de bonneterie.

L'exportation des beurres d'Australie a été, en 1891-92, de 2,153 tonnes; en 1892-93 de 3,500 tonnes et en 1893-94 jusqu'au 2 avril, elle dépassait 7,000 tonnes, 14,000,000 de livres, soit l'équivalent de 200,000 tinettes de 70 livres.

Une industrie peu connue et qui ne manque pas d'importance aux Etats-Unis, c'est celle de la fabrication des brochettes pour la viande. La production représente \$2,000,000 par année, dont 500,000 pour la consommation nationale et \$1,500,000 pour l'exportation.

La consommation moyenne de houille en France est de 37,736,000 tonnes; la production n'est que de 26,179,000 tonnes et l'importation fournit la différence. Cette importation se divise comme suit:

D'Angleterre.....	4,897,000 tonnes
D'Allemagne.....	1,820,000 "
De Belgique.....	4,807,000 "
D'autres pays.....	33,000 "

La valeur totale de la production minière comparative des divers pays d'Europe pour l'année 1889, a été: pour l'Angleterre, 1,570,4 millions de francs, dont 1,417,3 pour les combustibles, 97 pour les minerais des divers autres métaux; pour l'Allemagne 582, 3 millions, dont 452,5 pour les combustibles; pour la France, 296, 8 millions, dont 255 pour les combustibles, Viennent ensuite, par ordre d'importance: l'Autriche, avec une production totale de 200 millions, dont 121, 2 pour les combustibles; la Belgique avec 191 millions, dont 187,7 de combustibles; la Hongrie avec 69 millions, dont 22,7 de combustibles; l'Italie avec 53,5 millions, dont 2,9 seulement de combustibles. Les autres pays, tous ensemble, ont fourni pour 71 millions de combustibles, 9 millions de minerais de fer, 20 de minerais divers, soit un total 100 millions de minerais de toute nature.

## NOTES FINANCIERES

La ville de St. Jérôme pense à consolider sa dette flottante. Elle est en pourparler à ce sujet avec la succession Masson.

Le président de la république de l'Equateur, dans son message récent au congrès, recommande l'adoption de l'étalon d'or comme étalon monétaire unique.

D'après Sir John Harwood, vice-président de la Compagnie du Canal de Manchester, l'exploitation de ce canal se soldera à la fin de 1894, par un déficit de £146,862. Les frais de dragage seuls coûteront en moyenne £50,000 par année.

## PETITES NOTES.

La Chambre de Commerce de Chicago a défendu aux propriétaires d'éleveurs de spéculer sur les grains et de mélanger les grains déposés dans leurs entrepôts.

Feu George Curtis disait qu'une machine ayant la force d'un chat et fonctionnant continuellement est plus utile qu'une machine de quarante chevaux qui ne fonctionne pas.

Une grève a eu lieu récemment à Peking, parmi les ouvriers travaillant aux réparations du palais de l'empereur. Ce dernier rendit aussitôt un décret ordonnant que les meneurs fussent étranglés et les autres envoyés en exil. La grève a pris fin immédiatement.

On a fait l'essai, en Allemagne de la farine d'arachides (*peanuts*) pour la nourriture de l'armée et de la marine, mais on a été obligé d'y renoncer. Non pas qu'elle ait produit des désordres ou symptômes de maladies, mais les hommes ne peuvent pas s'y habituer.

L'usage du levain a commencé à se répandre vers l'année 1634 et a inauguré une ère nouvelle dans la fabrication du pain. Comme toutes les idées nouvelles, le levain a eu à surmonter beaucoup d'opposition. La faculté de médecine de Paris le déclara nuisible à la santé et à la fin du 17ème siècle un décret en défendit l'usage sous peine d'une punition rigoureuse.

Le Dr. J. W. Harshberger, après une étude sérieuse de la question, prétend que le maïs ou blé d'inde est originaire du centre du Mexique où il croît à l'état sauvage. Ce céréale que l'on appelle en anglais *blé indien*, ce qui serait d'accord avec l'origine mexicaine, porte en Italie, où il est très répandu, le nom de *grain turc*, qui indiquerait une toute autre origine.

Un savant russe a émis la théorie que le gaz naturel est produit par l'eau salée mise en contact avec les carbures qui se trouvent à l'intérieur de la terre. On dit qu'il a partiellement prouvé ses prétentions en soumettant l'eau salée aux mêmes conditions que dans l'intérieur de la terre, et qu'il a ainsi produit un gaz impossible à différencier du gaz naturel. Si sa théorie est exacte, l'approvisionnement de gaz naturel n'est pas près de s'épuiser.—*Canada Manufacturer.*

## NOTES FINANCIERES

Les banquiers de Lombard Street, Londres, ont donné avis qu'ils ne paieront que  $\frac{1}{2}$  pour cent d'intérêt sur les dépôts à partir du 1er juin.

Le gouvernement de l'Argentine vient de faire mettre en liquidation les six banques provinciales qui restaient, de toutes celles créées en vertu de la loi garantissant la circulation des banques nationales. On s'est aperçu que ces banques étaient à découvert de \$3,000,000 dans leur circulation.